
COMISSÃO DE INTERIORIZAÇÃO DO CES 
Data: 26 de Fevereiro de 2009; 
 
Coordenação: Rosilene Reiter- Pastoral da Criança;  
Relatora: Nina- CRESS (Odenir Dias Teixeira); 
 
Presentes: 

1. Odenir Dias Teixeira “Nina”- CRESS;  
2. Angélica Cristina X. C. Selenko- Pastoral da Criança;  
3. Maria Elvira Araújo- MOPS; 
4. Rosilene Reiter- Pastoral da Criança;  
5. Sidneya Marques- SESA do Setor SPP Ramal 4534;  
6. Terezinha P. da Silva (Mãe Omin) Rede de Mulheres Negras e-Mail: 

yleaxeopoomin@hotmail.com; 
7. Jurema de Jesus C. Santos- UBM ; 

 
 
Pauta: 
 
Assunto Discussão Encaminhamento 

1-Leitura do documento 
Ofício 08/2009 da 
Coordenação Estadual da 
Pastoral da Criança- 
substituindo seu 
representante: Angélica 
Cristina por Alceu Maron 
Filho; 

-Angélica coloca que está assumindo a 
coordenação de sua área, 
impossibilitando-a de participar das 
reuniões da comissão; 

 
 
 
 
 

 
  

_ Todos agradecem sua 
participação e deseja sucesso 
nesta novo desafio que a mesma 
está assumindo. 

2-Substituição de 
integrantes; 
 

-Também foi repassada a informação que 
a coordenadora desta comissão D. 
Rosalina também estava sendo 
substituída pela entidade que representa 
UBM (União Brasileira de Mulheres), a 
qual enviou correspondência á secretaria  
executiva, indicando como titular : 
Jurema de Jesus Santos, (cópia não está 
na pasta);  
     
 

Ficou acordado que após a leitura 
do Regimento Interno Capítulo 
das Comissões, em busca de 
esclarecimento quanto à 
substituição de coordenação 
voltaríamos a discussão; 
- Maria Elvira de Araújo _MOPS- 
está participando pela primeira 
vez na reunião desta comissão, 
assim como a conselheira 
suplente - Terezinha P. da Silva 
(que prefere ser chamada de 
Mãe Omin)- da Rede de 
Mulheres Negras- 

3-Acolhida de novos 
integrantes: 
 

- Maria Elvira de Araújo _MOPS ( estava 
em outra comissão e agora passará a 
integrar esta, 
- Terezinha P. da Silva (Mãe Omin) Rede 
de Mulheres Negras; 
- Jurema de Jesus C. Santos- UBM  
 
 

1-Como estamos primeira reunião 
do ano de 2009, e com a chegada 
de novos membros, Nina como 
Relatora faz uma retrospectiva do 
trabalho realizado pela comissão 
desde o mês de outubro de 2008 
para situar os novos integrantes; 
2- Feito leitura do documento da 
SE/CES com orientações e 
sugestões a respeito do 
desenvolvimento dos trabalhos 



das comissões;  
 

4-Substituição da 
Coordenação: 

1- Consultado o Regimento Interno Seção 
IV- que trata das comissões, onde foi 
verificado que não contem nenhum artigo 
que trata da escolha de coordenador em 
caso de substituição do mesmo.     

1- A comissão definiu que 
poderia escolher entre os pares 
uma nova coordenação. Foi 
sugerido o nome da Nina para 
assumir a coordenação. Maria 
Elvira coloca que havia pensado 
a mesma coisa, porém, analisa 
que a Relatoria poderia ficar 
prejudicada, pois entende ser a 
mesma competente na função 
de relatoria, que julga ser uma 
fun,cão fundamental, por isso 
sugere que seja indicado um 
outro nome. Foi então sugerido 
o nome de Rosilene Reiter da 
Pastoral da Criança, que aceita o 
desafio e todos concordam. 

5- Leitura do documento 
Ofício número 008/2009 do 
CMS de Cascavel- que trata 
sobre a inconsistência entre 
a Lei Nacional 8.142 e o 
inciso ”A” da Lei Estadual a 
respeito da periodicidade de 
realização de Conferências 
de Saúde, e ainda que na Lei 
Municipal não contém 
nenhum artigo sobre este 
tema.  

5- A Comissão analisou e discutiu o tema 
e entendeu que deveria aguardar os 
informes que seriam passados na reunião 
ordinária do CES da sexta feira ( amanhã) 
a respeito do encaminhamento ao 
Governador da proposta aprovada no CES 
de dezembro sobre a alteração do artigo 
do Decreto que recomenda que as 
Conferências de Saúde no Estado do 
Paraná sejam realizadas de 2 em 2 anos, 
ficando de conforme os demais estado do 
país, que seguem o proposto na Lei 
Nacional. 

5- Após informações de como 
está os trâmites da alteração do 
Decreto Estadual, que seja 
encaminhado pela SE do CES 
correspondência ao CMS de 
Cascavel explicitando a 
situação. 

6- Despedida de Angélica- 
Pastoral da Criança 

Angélica se despede de todos da 
Comissão, colocando um pouco sobre o 
trabalho que realizava na Pastoral e que 
agora sua responsabilidade aumenta 
ainda mais, pois assumirá uma região 
para coordenar no litoral do Paraná, que 
certamente será um grande desafio. 
Coloca que seu substituto – Alceu é um 
bom rapaz, comprometido e que tem 
certeza que representará muito bem a 
entidade. 

 

Encaminhamentos para Secretaria Executiva: 
 
1-   Encaminhar correspondência ao CMS de Cascavel explicitando a situação e/ou definição dos trâmites da 

Alteração do Decreto que determina a periodicidade da realização das Conferências Municipais e 
Estadual.  

 
 Sugestões apontadas pela comissão, para ser referendadas pelo plenário:  
1-Caso seja aprovado a realização dos Encontros Macro-regionais de capacitação dos Conselhos Municipais, a  

Comissão gostaria que fosse sempre acompanhada por um ou dois integrante desta comissão, pois seria 
uma oportunidade de estar realizando um diagnóstico da situação dos conselhos no estado. 

2- Solicitação de que seja disponibilizado na pasta da Comissão um Mapa do Paraná com a distribuição das 
Regionais, as Macros e os municípios correspondentes de cada região.   
 



  


